

## Colaboraciones

### MAYORDOMÍA DE SAN ANTÓN "DE LOS RICOS"

Recibe este sobrenombre porque, desde hace muchos años, no salen sus mayordomos por la población para solicitar donativos para la fiesta, a diferencia de otras que todavía lo siguen haciendo.

En su origen fue una hermandad gremial constituida por los alpargateros, bajo la protección de San Antonio, que siempre radicó en la parroquia del Salvador, y su fundación, con anterioridad al siglo XVIII. Tuvo su retablo, con la imagen del santo, en la capilla en la que actualmente se venera la imagen del Ecce Homo.

En la última guerra civil el retablo dieciochesco con la imagen del santo abad fue destruido. Al acabar la guerra, recuperado el culto en nuestros templos, esta mayordomía continuó la fiesta de San Antonio, pero no llegaron a restituir el retablo y la imagen en su capilla de la parroquia. En la fiesta actual se lleva a la iglesia la pequeña imagen dieciochesca propiedad de la mayordomía y esta presente en las misas de sábado y domingo más próximos al 17 de enero. Se sigue repartiendo pan bendito y celebrándose la bendición de animales.

### MAYORDOMÍA DE SAN ANTÓN "DE LOS POBRES"

Se le conoce con este sobrenombre porque sus miembros solicitan donativos en especie que el día de la fiesta subastan en la "pará". Lo recaudado sirve para sufragar parte de los gastos de la festividad. En otras épocas acudían a las aldeas en donde recogían, de las familias labradoras, los ofrecimientos que, como acción de gracias al santo, le habían prometido al solicitar protección para sus animales.

El origen de esta mayordomía está en una hermandad gremial constituida por colmeneros, fundada en la parroquia de San Nicolás hacia 1690. Tenían su almázar propio para extraer la cera que se utilizaba en el alumbrado de la fiesta. Además de la imagen del santo en la parroquia, poseían otra para llevarla por turno los mayordomos y en el siglo XVIII adquirieron las trece imágenes de una Santa Cena que sacaban en la procesión de Jueves Santo y en la del Corpus. En el siglo XIX se unieron a este gremio los estoperos del cáñamo. Colmeneros con su miel y estoperos con sus cañamones fabricaban un turrón que vendían para obtener recursos. Los actos de su fiesta son semejantes a los de la de San Sebastián, a los que se añade la carrera de la joya, de multitudinaria participación.

FERMIN PARDO

## HORARIOS DE MISAS

### De Lunes 28 a viernes 1:

9:00h Capilla Residencia  
18:30h Capilla Madres Agustinas  
19:30h Parroquia San Nicolás

### Sábado 2:

9:00h Capilla Residencia  
10:30h Capilla Madres Agustinas  
18:30h Capilla M<sup>a</sup> Inmaculada  
19:30h Parroquia San Nicolás  
20:00h Parroquia El Salvador

### Domingo 3:

9:00h Capilla Residencia  
9:30h Capilla Madres Agustinas  
12:00h Parroquia El Salvador  
13:00h Ermita San Blas  
19:30h Parroquia San Nicolás

## SÍGUENOS EN



Comunidad cristiana  
de Requena

[www.iglesia-en-requena.es](http://www.iglesia-en-requena.es)

## AVISOS

**DÍA DE LA VIDA CONSAGRADA.-** El área pastoral de Vida Consagrada comunica que el próximo sábado 2 de febrero, fiesta de la Presentación del Señor, a las 10:30h se celebrará la Eucaristía en el Convento de las Agustinas en la que las Congregaciones de Religiosas de Requena renovarán las promesas de su Consagración. Contaremos además con un breve testimonio de una religiosa. Recemos por todas ellas. (No habrá misa a las 9:30h)

**ENCUENTRO DE PALABRA DE VIDA (Focolares).-** El domingo 3 de febrero a las 17h en los Locales. Abierto a toda la Comunidad. Se proyectará un vídeo para profundizar sobre el tema Del Espíritu Santo, vendrán Familias de Valencia.

**FIESTA DE SAN BLAS.-** El próximo sábado 2, los Juniors celebrarán esta fiesta en la Ermita con actividades y juegos, y una Eucaristía a las 16:30h. El domingo 3 a las 13h se celebrará la Eucaristía en la Ermita de San Blas para todo el que quiera acudir.

**ADORACIÓN EUCARÍSTICA.-** El sábado 2 de febrero de 20:15h a 21h en la P. San Nicolás.



## Objetivo Curso Pastoral

2018-2019

en Cristo **PROFUNDIZAR** en la celebración de la fe como cimiento fundamental de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad

Comunidad cristiana de Requena -Parroquias de El Salvador y San Nicolás

# Hoja Parroquial Comunión

Comunidad Cristiana de Requena

Año I

Enero 2019 - Parroquias de El Salvador y San Nicolás

n . 09

## Como el Pan Bendito



### EDITORIAL

En muchos pueblos, dentro de sus fiestas, hay costumbre de elaborar dulces, rosas o panes en honor a la Virgen o a los santos, y esta tradición ha llevado también a una serie de ritos tanto en el adorno como en la manera de trasladarlos para su posterior bendición. Ni qué decir tiene que esta es una costumbre muy arraigada en Requena. Recuerdo en mi primer año entre vosotros como esta tradición me asaltaba mes tras mes y, sobre todo, ver esos adornos y la gran fiesta que en algunas ocasiones se organiza en torno a este rito de la bendición del "pan". Enero es el mes del pan bendito por excelencia, comenzamos con San Julián y seguimos con San Antonio abad (en sus dos celebraciones) y San Sebastián, y discretamente culmina San Blas en su ermita.

Pues bien, el pan bendito, además de disfrutar de su sabor, lo podemos vivir como una costumbre, tradición religiosa, cultural e incluso gastronómica, o podemos darle el verdadero valor que tiene, el de la fe. El pasado domingo, contemplando el gran número de panes que se presentaron en la Ermita de San Sebastián, me preguntaba acerca de esto mismo: ¿qué enseñanza nos quisieron transmitir los que en un momento concreto de la historia decidieron dar comienzo a este ritual? Más allá de lo histórico, permitidme que haga una interpretación libre y que comparto con vosotros.

En primer lugar, el pan es elaborado con esfuerzo, el esfuerzo del que siembra, del que recoge, del que

muele, del que amasa, del que cuece... (ahora más llevadero por la tecnología). Así también el "pan nuestro de cada día", nuestras metas y objetivos, pero sobre todo la vida cristiana que no deja de requerir un esfuerzo constante por amasar la Fe y la Vida misma.

En segundo lugar, el adorno del pan es el que hace resaltar que ese pan se ha elaborado con un fin concreto. Aquí en Requena especialmente adonado con esas figuras sobre unos palos y adornados con guirnaldas de papel de colores. Esos adornos ¿no podrían ser las virtudes o los valores del Evangelio? ¿Qué hermosa se vería nuestra vida cristiana si nos adornásemos, no para ser vistos por los demás, sino por amor a Dios, tal y como nos señala la Sagrada Escritura: "Y que vuestro adorno no sea externo: peinados ostentosos, joyas de oro o vestidos lujosos, sino el yo interno, con el adorno incorruptible de un espíritu tierno y sereno, lo cual es precioso delante de Dios" (1 Pedro 3:3-4).

Seguidamente, deberíamos destacar la recogida y el "camino" de esos panes que son llevados hasta el altar para ser bendecidos. Esa es la trayectoria de la vida cristiana, siempre caminando. Fuimos recogidos por el amor de Dios y estamos llamado a salir a nuestras calles y plazas para anunciar la fiesta que supone dejarse tocar por Él.

Y así, finalmente, se produce el encuentro, la bendición y, al igual que el agua bendita se derrama sobre las tortas, así la gracia de Dios que nos hace

COMUNIÓN - Domingo III T.O Ciclo C

hijos suyos, bendecidos para vivir la alegría de la Fe. Y, como no podía ser menos, cuando uno se encuentra con Cristo, todo cambia y así como ese pan bendecido se "parte y se reparte" con gozo, así también la vida de todo cristiano que, habiendo sido bendecido por el amor de Dios, está llamado a partirse y repartirse en favor de los demás, especialmente de aquellos que esperan con las manos vacías su "pan de cada día".

Por eso mismo, termino animándoos a colaborar con la Campaña contra el Hambre de Manos Unidas que celebraremos el próximo fin de semana. Que el "pan bendito", pues, sea para nosotros signo de lo que deben ser nuestras vidas en Cristo, amasados para alimentar y dar vida, principalmente a los que menos tienen.

VUESTRO PÁRROCO

## VIDA PASTORAL

CAMPAÑA DE MANOS UNIDAS

Manos Unidas conmemora este año su 60 aniversario; 60 años comprometidos con los más necesitados y excluidos de los países del Sur. Y siempre desde dos vertientes: una, recaudando fondos para financiar proyectos de desarrollo concretos, y la otra, concienciando a la sociedad española de los verdaderos problemas de los más pobres y denunciando las injusticias que con ellos se cometen; siempre desde la caridad cristiana y respetando la dignidad de las personas.

Este año nuestro lema es "CREEMOS EN LA IGUALDAD Y EN LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS" y se centra en trabajar en la igualdad de la mujer "LA MUJER DEL SIGLO XXI, Ni independiente, Ni segura, Ni con voz". Con ello se quiere dar a conocer y denunciar la discriminación de la mujer, sobre todo en los países subdesarrollados.

**Queremos recordaros que el día 1 de febrero, a las 20h en el Centro Social tendremos nuestra "Cena del Hambre" y queremos animaros a que participéis en ella si es posible, no solo comprando el ticket, sino participando en ella, donde podremos profundizar en el tema de la campaña y en el proyecto con el que este año colaboramos en Requena: La escuela *Alphonsa School* de Bakholgaon perteneciente a la Congregación de las Franciscanas Clarisas. En esta escuela se atienden y educan a niños con discapacidades físicas y mentales. La identificación temprana de la enfermedad es importante, ya que la intervención durante los primeros años permite aumentar las posibilidades de inserción social. Es preciso asegurar el suministro de agua potable y completar la electrificación del edificio, por eso con este Proyecto se tratará de equipar cinco aulas nuevas y se instalarán 2 equipos para suministro de agua potable, 20 puntos de luz y 25 ventiladores. **Para este fin también destinaremos las colectas de las misas del próximo fin de semana.** Creemos que conociendo los problemas y necesidades de los demás podremos llevar a cabo una caridad más cristiana, en la que nuestro donativo no será solo un dar, sino un compartir con los más desfavorecidos y devolverles en la medida que podamos su dignidad como hijos de Dios y hermanos nuestros. Queremos daros las gracias por poder contar siempre con vuestro apoyo y que nuestras manos unidas sean siempre manos compartidas.**

Pilar García, presidenta Manos Unidas Requena



## El Santo de la Semana:

### SAN JUAN TEÓFANES VÉNARD

2 de febrero

Este insigne mártir nació en Saint-Loup-sur-Thouet, el 19 de noviembre de 1829. Teofanes sintió pronto la vocación al sacerdocio y en 1847 ingresó en el seminario de Montmorillon, del que pasó al de Poitiers. En una carta a su hermana Melania, le manifestó su deseo de hacerse misionero y en 1851, ya ordenado subdiácono, ingresó en el Seminario de Misiones Extranjeras de París, donde al año siguiente recibía la ordenación de presbítero. Meses más tarde dejaba Francia y se embarcaba rumbo a Hong Kong. Pero surgieron diversas dificultades que le impidieron llegar a su destino. Por fin, entró en Vietnam, encontrándose con que, en dicho país, en tiempo del emperador Tu Duc, se había desencadenado una dura persecución contra los religiosos. Pero las misiones estaban bien organizadas, con capillas, escuelas, etc. Juan Teófanos se dispuso, a aprender la lengua. De frágil salud, le resultó costosa su adaptación. Cuando arreció la persecución, los misioneros se vieron obligados a recurrir a la clandestinidad más completa, y Teófanos aprovechó la imperiosa necesidad de estar escondido para empezar a traducir a la lengua nativa el Nuevo Testamento. Pero fue descubierto y apresado. Lo encerraron en una cueva, fue repetidamente interrogado e, invitado a que pisoteara a la Santa Cruz, se negó a ello con toda firmeza.

Condenado a muerte, fue decapitado el 2 de febrero de 1861. Su vida y sus cartas fueron publicadas en 1864 y el misionero P. Roulland entregó un ejemplar del libro en el Carmelo de Lisieux, pidiendo oraciones por la obra misionera. Fue beatificado por Pío X el 2 de mayo de 1909 y lo canonizó Juan Pablo II el 19 de junio de 1988.

## Frases para Meditar

"Todos los acontecimientos, para quien sabe leerlos con profundidad, encierran un mensaje que remite a Dios".

San Juan Pablo II



## Rincón litúrgico

La Eucaristía es la fuente y culmen de la vida cristiana. Es allí principalmente donde Jesucristo glorifica al Padre y santifica a los hombres. Ahora bien, la celebración dominical ha pasado por distintas fases a lo largo de los siglos. Con el Concilio Vaticano II y la reforma litúrgica se han realizado cambios muy notables y se han redescubierto valores que habían quedado olvidados en los siglos anteriores, por ejemplo: el uso de la lengua vernácula, fomentar la participación de los fieles y el sentimiento de comunidad, poner en valor los gestos y símbolos, etc. Sin embargo, debido en parte a la falta de una adecuada catequesis, muchos cristianos no entienden suficientemente el acto litúrgico en el que, con su mejor voluntad, están participando. Y sabemos que difícilmente se sigue con devoción lo que no se comprende.

Por eso, teniendo en cuenta además que el objetivo principal en este curso de nuestro Proyecto de Edificación Pastoral es vivir más intensamente la Liturgia, queremos ofrecer a nuestra Comunidad cristiana de Requena una serie de catequesis sobre la misa. Para ello dedicaremos tan solo unos cinco minutos antes de comenzar cada una de las misas del fin de semana para explicar, parte por parte, el sentido de las palabras y los gestos. En total serán siete catequesis litúrgicas con las que esperamos ayudaros a participar con mayor conciencia y fervor en este acto sagrado, por lo que os pedimos que acudáis con antelación a las celebraciones. Estamos convencidos de que la mejor formación espiritual de una comunidad cristiana consiste en aprender a participar plenamente de la Eucaristía, fuente y culmen de nuestra fe.



## Voces Consagradas

FRANCISCO COLL, UN PREDICADOR ITINERANTE

Francisco Coll se dedicó con ahínco a propagar la Palabra, cumpliendo así fielmente su vocación en la Orden de Predicadores, en la que profesó. Su pasión fue predicar, en gran parte de manera itinerante, con el fin de anunciar y reavivar por pueblos y ciudades de Cataluña la Palabra de Dios, ayudando así a las gentes al encuentro profundo con Él.

Un encuentro que lleva a la conversión del corazón, a recibir con gozo la gracia divina y a mantener un diálogo constante con Nuestro Señor mediante la oración. Por eso, su actividad evangelizadora incluía una gran entrega al sacramento de la Reconciliación, un énfasis



INSTITUTO DIOCESANO DE CIENCIAS RELIGIOSAS

## UN NUEVO COMIENZO A LA LUZ DE LA RESURRECCIÓN DE JESUCRISTO

Profesor: D. Ricardo Lázaro Barceló

FECHAS: Miércoles 6, 13, 20 y 27 de febrero

LUGAR: Salón de la Parroquia de Utiel

DÍAS DE MATRÍCULA: Martes 29 de 19.30h a 20:30h Locales de la Fundación Precio: 20€

### 6 de febrero de 2018

1. Un hallazgo fortuito en 1878: el Decreto de Nazaret. Los relatos en torno al sepulcro vacío y la memoria de los dichos y hechos del Señor. El comienzo de la tradición evangélica.

### 13 de febrero de 2019

2. La Pascua del año 30 y la última semana de Jesús en la Ciudad Santa: desde la entrada en Jerusalén y la crucifixión en el Gólgota hasta el hallazgo del sepulcro vacío.

### 20 de febrero de 2019

3. "Se les abrieron los ojos y lo reconocieron" (Lc 24,31). Los relatos de apariciones del Resucitado. El testimonio unánime de los cuatro Evangelios y el encuentro con el Señor: Jesús está vivo.

### 27 de febrero de 2019

4. Iluminando los primeros años del camino de la Iglesia cristiana: la Fracción del Pan y la vida comunitaria; la predicación y la catequesis. La misión de la Iglesia: testigos de la resurrección de Jesucristo 5. La identidad del grupo de los creyentes y la confesión de fe en el Hijo de Dios, resucitado de entre los muertos. El comienzo de la actividad literaria del Nuevo Testamento.

destacado en la Eucaristía y una insistencia constante en la oración. Francisco Coll llegaba al corazón de los demás porque transmitía lo que él mismo vivía con pasión en su interior, lo que ardía en su corazón: el amor de Cristo, su entrega a Él.

Para que la semilla de la Palabra de Dios encontrara buena tierra, Francisco fundó la congregación de las Hermanas Dominicas de la Anunciata, con el fin de dar una educación integral a niños y jóvenes, de modo que pudieran ir descubriendo la riqueza insondable que es Cristo, ese amigo fiel que nunca nos abandona ni se cansa de estar a nuestro lado, animando nuestra esperanza con su Palabra de vida.

Francisco Coll fue canonizado por Benedicto XVI el 11 de octubre de 2009.

Un fuego enciende otro fuego...